



Consejo Económico y Social

Distr. general
22 de abril de 2013
Español
Original: francés

Período de sesiones sustantivo de 2013

Ginebra, 1 a 26 de julio de 2013

Serie de sesiones de alto nivel: examen
ministerial anual

Declaración presentada por RESO-Femmes, organización no gubernamental reconocida como entidad consultiva por el Consejo Económico y Social

El Secretario General ha recibido la siguiente declaración, que se distribuye de conformidad con lo dispuesto en los párrafos 30 y 31 de la resolución 1996/31 del Consejo Económico y Social.



Declaración

La antropología centrada en el surgimiento de dirigentes de nivel medio, la comparación entre las culturas y las innovaciones locales para promover el desarrollo sostenible y la realización de los Objetivos de Desarrollo del Milenio en los países del Sur

A partir de 2006, tras haber realizado investigaciones sobre la dirección política ejercida por mujeres en el ámbito regional y en contacto con el exterior, RESO-Femmes empezó a formular programas relativos a las prácticas, expectativas y representaciones de esos grupos.

Después de observar sus iniciativas y técnicas de movilización participativa y de diálogo con los diferentes grupos desde 2001, se ha podido calibrar la fuerza de estos dirigentes de nivel medio como verdaderos grupos de presión y resistencia a las tensiones en los planos local, nacional y mundial. Gracias a nuestras técnicas innovadoras podemos determinar su personalidad y evaluar su desempeño cuando tratan de lograr que la población y otros grupos (autoridades comunitarias, representantes elegidos, asociados) participen en la solución de problemas en las zonas más precarias afectadas por la pobreza y la falta de servicios básicos.

Resuelta desde un principio a realizar una investigación orientada a la acción, la organización ha llevado a cabo un examen de sus estrategias para no limitar el dinamismo de sus grupos a una investigación aplicada y poco adaptada a las dificultades enfrentadas en África. Se han diseñado programas prácticamente “a la medida” sobre la base de la experiencia adquirida sobre el terreno con sus innovaciones y, en particular en momentos de tensión durante los procesos electorales, se han enseñado técnicas para eludir los efectos producidos por la violencia y las relaciones Norte-Sur. Con el análisis en pequeña escala, la antropología y sus herramientas para la comprensión del mundo y de las culturas contemporáneas se ponen al servicio de los conocimientos y la sensibilización de esos grupos. Del mismo modo, se puede lograr que su desarrollo sea autónomo y sostenible y ofrecer una respuesta eficaz para erradicar la pobreza y paliar las deficiencias de la estadística.

Como resultado de estas experiencias, se han establecido dos modelos de programas, a saber:

- El programa “género, autonomía y paridad”, que estructura los modos de participación e influencia de nuestros grupos desde arriba, es decir, desde la información etnográfica en la esfera internacional y sus expectativas de reformas en favor de grupos “minoritarios”, y desde abajo, es decir, desde el procesamiento de los datos observados y de las acciones documentadas y procesadas científicamente desde 2001 en Malí;
- El programa-proyecto de Burkina Faso titulado “Agua, saneamiento, alimentación”, en que se aglutinan todas las tensiones y violencias experimentadas por los dirigentes (desigualdad y discriminación por motivos de género), como también los medios estratégicos de superarlas y transformarlas en energía positiva y en poder político (formaciones en Malí), y se equipa a los destinatarios con medios distintos de la victimización social e

ideológica de las alianzas, con la ayuda de herramientas dinámicas que someten a prueba los ocho Objetivos de Desarrollo del Milenio y los adaptan a las realidades locales y a las necesidades de la población (seis enfoques antropológicos).

En el caso de otros dirigentes dispuestos a establecer estructuras multisectoriales y culturales preventivas, se aplicarán recursos y métodos situados entre la acción local y la reflexión mundial comparada que giren en torno a un programa de investigación operacional.

El objetivo de esta declaración es alentar al Consejo Económico y Social a proseguir las reformas emprendidas en favor de las minorías (dirigentes de nivel medio y jóvenes).
